

L'engagement croissant des collectivités territoriales dans la Semaine de la Solidarité internationale

Née des premières Assises de la Solidarité internationale en France, en 1997, la Semaine de la solidarité internationale s'est progressivement imposé comme le rendez-vous de la solidarité internationale, dans la France entière. Au départ porté essentiellement par les associations et organisations de l'éducation populaire, *la Semaine* a su progressivement élargir son assise, entraînant d'autres acteurs : établissements d'enseignements, entreprises de l'économie solidaire, lieux culturels, mais aussi les collectivités territoriales et l'ensemble des organismes avec lesquelles elles sont en lien (CCAS, Missions locales, théâtres, musées, salles de spectacles....). *La Semaine* envahit tous les lieux publics!

Depuis ses débuts, Cités Unies France a reconnu l'importance de *la Semaine* et s'est investi dans son organisation : au niveau national, en siégeant au comité de pilotage et au comité d'animation ; et au niveau local, en s'efforçant d'être présent auprès de ses membres.

La Semaine, quel visage aujourd'hui?

Aujourd'hui, 14 ans après sa création, *la Semaine* donne lieu à plus de 7000 animations, partout en France, portées par plus de 700 acteurs, dont plus d'une centaine sont des collectivités territoriales. Cette centaine : est-ce beaucoup ou peu ?

La Semaine, c'est aujourd'hui un réseau qui s'appuie sur des relais locaux : 9 COordinations en Régions pour l'Animation de la Semaine (CORAS) et plus d'une centaine de « pôles référents. Certains pôles référents sont des collectivités territoriales. La Semaine contribue ainsi au rayonnement de la solidarité internationale dans les territoires. Elle vise aussi à promouvoir le travail en collectif.

La Semaine, bénéficie aujourd'hui d'une reconnaissance forte de la part des pouvoirs publics qui la cofinancent de manière durable...tout en lui demandant de trouver des cofinancements ailleurs.

La Semaine à toujours à cœur de soigner les relations avec les publics qui se rendent aux animations, en leur proposant de devenir acteurs et en mettant l'accent sur la qualité des animations proposées.

Les collectivités territoriales dans la Semaine, en 2011

Face à ce paysage, où en sont les collectivités ? Comment voient-elles ce travail en partenariat ou en collectif, avec d'autres acteurs ?

A six semaines de l'édition 2011, Cités Unies France a souhaité rassembler les collectivités intéressées pour marquer son attachement à cet événement et engager une réflexion sur la spécificité de la place des collectivités territoriales dans *la Semaine*.

C'est ainsi que Cités Unies France vous propose le temps d'échange et de réflexion suivant.

Les collectivités territoriales dans la Semaine de la solidarité internationale

Une journée de réflexion et d'échanges Mardi 4 octobre, à Cités Unies France

Pourquoi cette journée ?

La solidarité internationale ne fait pas consensus. Aussi *la Semaine* est-elle un moment pour les collectivités de se confronter à l'opinion publique et aux acteurs du territoire pour défendre leur engagement, le faire partager et faire converger les dynamiques existantes ?

Dans un contexte budgétaire restreint, la solidarité internationale fait-elle toujours recette ? La Semaine de la solidarité internationale peut-elle aider les collectivités à porter une politique territoriale de solidarité internationale ?

Comment les collectivités conçoivent-elles leur rôle dans *la Semaine* ? Comment la préparent-elles, avec les acteurs du territoire ? Comment aboutit-on à un projet collectif ?

Quelles sont les obstacles rencontrées à la participation à cette Semaine? Et quelles sont les attentes des collectivités quant aux retombées de leur implication dans la Semaine?

A qui s'adresse cette journée ?

Cette journée vise en priorité des responsables politiques et techniciens, de collectivités déjà engagés dans *la Semaine* ou dont c'est la première édition. Afin de favoriser de réels échanges, le nombre de participants sera limité.

Déroulé prévisionnel

9h15	Accueil café
9h45	Introduction
	- mot d'accueil de Cités Unies France, Bertrand Gallet, directeur général
	- l'implication des collectivités dans la Semaine, Astrid Frey, chargée de l'Education au Développement à CUF
	- quel visage a la Semaine aujourd'hui? Carole Coupez, membre du comité d'animation de la Semaine, solidarité laïque
10h15	Séquence 1 : Pourquoi s'engager dans la Semaine ? Comment convaincre et quelles retombées ?
	- Hélène Vincent, adjointe au maire chargée de la jeunesse, Grenoble
	- Vincent Grossemy, responsable de la vie associative, CCFD
	- Magali Audion, chargée de l'animation et u développement des réseaux de la Semaine
	- Ce que nous disent les sondages d'opinions sur la perception de la solidarité internationale, Nolwenn Bodo, responsable communication grand public, Agence français de développement
	Conclusion: outils, arguments, motivation pour un travail collectif sur la fiche

	collectivité
12h30	Déjeuner sur place
14h	Séquence 2: les collectivités face aux acteurs du territoire: quelles co- constructions possibles?
	Témoignages de collectivités : Marie-Laure Plais, service relations internationales, Villes de Brest et de Jérémy Mijuin, service du maire, Divion
	Intervention d'une CORAS* Stéphanie Chapuis, coordinatrice du réseau régional CENTRAIDER
	Conclusion : quelle perception par les collectivités de la structure de la Semaine aujourd'hui et de leur place ? comment améliorer la construction « mulitacteurs » sur les territoires ?
16h30	Fin de la réunion

La plupart des intervenants le sont sous réserve (contacts en cours)

^{*} COordinations en Régions pour l'Animation de la Semaine